
La Transfiguration sur la montagne se situe à un moment crucial de la vie de Jésus.   
 Durant un certain temps les foules avaient reçu son message avec enthousiasme mais le 
Seigneur était devenu une menace pour les autorités en place qui se mirent à lui faire une lutte 
acharnée et les foules le désertèrent graduellement. 

 Le texte nous dit alors que Jésus, comme il avait l’habitude de le faire à chaque moment 
décisif de sa vie, se retira dans la montagne pour prier. Mais cette fois-ci, il amena avec lui Pierre, 
jacques et Jean… ce sont les trois mêmes qui l’accompagneront au jardin de Gethsémani, la veille de 
sa passion… peu de temps auparavant Pierre avait été scandalisé par les paroles de Jésus qui 
affirmaient qu’à Jérusalem, il serait arrêté, torturé et condamné à mort… il avait voulu se mettre en 
travers de ce plan de salut… 

 La Transfiguration sur la montagne a donc lieu dans une période de confusion et de 
découragement… …cela devient alors pour les trois apôtres un moment de consolation : le message 
de cet événement est alors le suivant : « même si un jour vous me voyez défiguré, frappé, humilié… 
sachez que je suis toujours le fils bien aimé du Père qui donne sa vie par amour. 

 Cet évangile éclaire la vie de Jésus mais elle éclaire aussi chacune de nos vies. 

Face aux difficultés que nous rencontrons tous les jours, les moments de contact avec Dieu peuvent 
nous redonner le courage nécessaire pour descendre de la montagne et faire face aux problèmes de 
la vie quotidienne. 

 Martin Luther King, au milieu des menaces de mort, s’est d’ailleurs souvenu de ce passage 
biblique de la Transfiguration et il écrivait dans son Journal : « je suis monté sur la montagne pour 
prier et j’ai entrevu la terre promise… cette rencontre avec Dieu m’a permis de continuer à lutter 
pour la justice. » 

 Il est facile d’avoir la foi, lorsque tout va bien dans notre famille, au travail, dans notre pays…. 
Quand l’économie fonctionne bien et que nous sommes en bonne santé… c’est plus difficile lorsque 
nous traversons une période de crise, d’incertitude, de maladie grave… il est alors parfois difficile de 
voir la lumière au bout du tunnel… nous pouvons alors rechercher le plus de sécurité possible en 
multipliant les polices d’assurance mais la vie est toujours un risque et nous ne sommes pas à l’abri 
de la maladie, des divisions dans nos familles, de séparations, de  la vieillesse ou de la solitude … 

Pierre aurait bien voulu rester sur la montagne où il se sentait en paix et loin de tous les 
problèmes de la vie quotidienne : « il est heureux que nous soyons ici, dressons trois tentes »… mais 
il a du descendre dans la plaine et reprendre la vie quotidienne avec ses difficultés…cependant cette 
oasis de prière à l’écart, lui avait redonné du courage pour continuer la route… 

Frères et sœurs, il est important pour nous les chrétiens, d’entrer en contact avec Dieu de 
façon régulière pour ensuite suivre le Seigneur sur son chemin… 

Une catéchumène disait alors que le moment de la messe du dimanche lui donnait la grâce de 
traverser sans encombre les difficultés de la semaine… 

 



Alors oui, cet épisode de la Transfiguration est un peu comme une oasis au milieu du désert, 
un puits dans une région sans eau… C’est ainsi que chacune de nos journées que nous vivons et 
chaque moment de notre vie, quel que soit son poids de douleur et de souffrance sont habités 
mystérieusement par la manifestation de la puissance de Dieu… 

Dés lors, quand nous cheminons avec le Christ vers Jérusalem, vers sa mort et sa 
résurrection, nous n’avançons pas vers l’épuisement final ou vers l’échec de notre vie…                                  
en réalité nous marchons vers l’accomplissement de la vocation que Dieu  nous a donnée. 

Frères et sœurs, vivre notre Carême à la lumière de la Parole de Dieu, c’est par conséquent 
accueillir la force de cet événement où la gloire de Dieu se manifeste dans l’humanité du Christ… 
dés lors je ne verrai pas ma vie avec fatalisme comme un empilement sans ordre de joies et de 
peines, de succès et d’ échecs mais avec l’espérance ferme que quoiqu’il puisse survenir ce soir, ou 
dans la semaine qui vient, je suis invité à tenir bon… c’est-à-dire non pas à résister par mes propres 
forces, mais à m’abandonner à la puissance de Dieu qui seule donne sens à cette réalité…. 

Oui, c’est bien la Puissance de Dieu qui me permet de tenir debout dans l’adversité, …                  
de vivre jour après jour de la vie nouvelle des enfants de Dieu reçue au jour de mon baptême… 


